

**Kolpingstadt Kerpen
Pressestelle**
Jahnplatz 1
50171 Kerpen
Postfach 2120
50151 Kerpen
Telefon (02237) 58-382
Telefax (02237) 58-350
presse@stadt-kerpen.de
www.stadt-kerpen.de

Kerpen, 02.09.2013

Anlegung eines Gemüsegartens auf einer Grünfläche in Manheim durch Klimaaktivisten

Stadt ist mit illegaler Nutzung nicht einverstanden

Seit dem vergangenen Wochenende haben Klimaaktivisten eine öffentliche Grünfläche in der Esperantostraße in Manheim illegal in Beschlag genommen. Sie haben dort unter anderem einen Teil der Fläche gerodet und mit Nutzpflanzen bepflanzt. Weiterhin haben sie dort einen Unterstand sowie eine Sitzgelegenheit mit Bank errichtet und Informationstafeln aufgestellt.

Die bisher naturbelassene Fläche steht nicht, wie teilweise behauptet, im Eigentum der Stadt. Vielmehr gehört sie dem RWE. Zwischen diesem Unternehmen und der Kolpingstadt existiert seit vielen Jahren ein Vertrag, der eine Nutzung als öffentliche Grünfläche festlegt. Davon nicht erfasst ist die Umnutzung als gartenbauliche Fläche und für sonstige Nutzungen. Derartige illegale Aktionen wie auch Hausbesetzungen und Einbrüche in leerstehende Häuser sind vom Recht der Meinungsäußerung und der Versammlungsfreiheit nicht gedeckt und lösen bei vielen Menschen in Manheim zunehmend Unverständnis, Verärgerung und teilweise auch Angst aus. Sie schaden auch einer sachgerechten Diskussion über aktuelle Umweltthemen und mittelbar auch den Belangen des Umweltschutzes. Die Stadtverwaltung klärt mit dem Grundstückseigentümer den Rückbau der illegalen Nutzung ab.

Davon unabhängig behält die Stadtverwaltung durch Präsenz vor Ort weiterhin die Situation im Auge und wird im Interesse der Bewohnerinnen und Bewohner Manheims angemessen reagieren.